

Descartan errores en protocolo de atención a heridos en colisión de Avenida Francia

EN VALDIVIA. Desde el Servicio de Salud Los Ríos salieron al paso de críticas y lamentaron “amenazas” a funcionarios.

Oscar Gallardo Ríos
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

El Servicio de Salud Los Ríos (SSLR) salió al paso de las críticas surgidas a raíz de la actuación de personal del SAMU durante la emergencia registrada la mañana de este domingo en Avenida Francia de Valdivia, donde un vehículo que se desplazaba contra el tránsito colisionó a otro automóvil frontalmente.

De acuerdo a un registro audiovisual viralizado en redes sociales, se puede apreciar co-

mo el personal médico prioriza la atención del conductor que provocó el accidente, sin prestar atención en los primeros minutos a la otra víctima, un hombre de 69 años de edad que posteriormente falleció en el Hospital Base Valdivia.

En ese contexto, la directora del SSLR, Marianela Rubilar, explicó que: “El Servicio de Atención Médico de Urgencia (SAMU) actúa bajo protocolos internacionales de atención prehospitalaria que establecen la priorización de la asistencia según el nivel de gravedad,

procedimiento conocido como Triage. Este criterio determina la atención en función del riesgo vital que presenta cada usuario, sin considerar una eventual responsabilidad en los hechos”.

Y continuó: “En este caso, la evaluación inicial en el lugar determinó que una de las personas involucradas presentaba compromiso de conciencia y riesgo vital inmediato, por lo que recibió atención prioritaria de estabilización. En ese momento, la otra persona involucrada se encontraba sin com-



EL ACCIDENTE SE REGISTRÓ LA MAÑANA DE ESTE DOMINGO EN VALDIVIA.

promiso de conciencia por lo que fue atendido en paralelo por otro equipo tras la llegada de una segunda ambulancia. Ambos pacientes fueron rescatados, estabilizados y trasladados al Hospital Base Valdivia, ingresando pasadas las 11 horas al Servicio de Urgencia del HBV”.

La autoridad del SSLR enfa-

tizó que: “Reiteramos a la comunidad que los funcionarios que atienden este tipo de emergencias cumplen con su labor de forma imparcial, bajo un criterio estrictamente médico, buscando maximizar las posibilidades de supervivencia e interviniendo primero en quienes presentan mayor riesgo vi-

tal, sin distinción de identidad u otras consideraciones”.

En esa línea, complementó que: “Por lo anterior, lamentamos profundamente las amenazas recibidas por las y los funcionarios que participaron en este procedimiento, a quienes desde el Servicio de Salud Los Ríos estamos brindando apoyo y acompañamiento”.

El conductor que provocó el accidente, identificado como Alejandro César Agoní Tolosa (45), se mantiene internado en estado grave en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) del Hospital Base Valdivia. El otro conductor y víctima de la colisión, Luis Alberto Jara Villegas (69), falleció el domingo a consecuencia del impacto.

CIFRAS DE FALLECIDOS

De acuerdo a cifras reveladas por Carabineros y actualizadas al 11 de agosto, en total se registran 30 víctimas fatales a consecuencia de accidentes de tránsito durante el presente año en la región de Los Ríos.

A la misma fecha de 2024, esta cifra alcanzaba a 43 víctimas fatales, lo que representa un disminución del 30,2%. ☞